



Corridas de toros, en peligro

Aprueban en comisiones prohibirlas en la Ciudad de México

La Comisión de Bienestar Animal del Congreso de CDMX aprobó ayer un dictamen que prohíbe las corridas de toros en la capital. En la imagen, el torero José Alberto Ortega durante la tercera novillada de la temporada grande en la Plaza de Toros México. **PAG 12**

El gobierno da a Pemex oxígeno por 3,500 millones de dólares

Incluye recompra de pasivos; la Federación no asume obligación alguna con los acreedores, aclara Hacienda

Lastre. La Secretaría de Hacienda anunció ayer una aportación de hasta 3,500 millones de dólares y un paquete de apoyos fiscales para Petróleos Mexicanos, la petrolera más endeudada del mundo. La empresa del Estado realizará una operación de recompra y manejo de pasivos para reducir el riesgo de refinanciamiento y el monto de la deuda, detalló en un comunicado.

Con esta operación, los tenedores de bonos tendrán la opción de intercambiar bonos con vencimiento entre 2024 y 2030 por una combinación de un nuevo bono a 10 años y efectivo, y

la recompra de bonos con vencimiento entre 2044 y 2060, sin que la Federación asuma compromisos con los acreedores. "En línea con lo anterior, el Gobierno estaría llevando a cabo una aportación patrimonial hasta por 3,500 millones de dólares".

La deuda de Pemex ascendió a 113,045 millones de dólares, según el informe del tercer trimestre. "Petróleos es un activo público y rentable, además de ser el mayor contribuyente del país", pero con "una alta carga fiscal, muy superior a la de cualquier empresa petrolera en el mundo", dijo Hacienda. **PAG 6**

PARTIDOS

Alejandro Pérez Morales - Página 8

Presentan en el Senado iniciativa para obligar a elecciones primarias



PROTESTAS

Isaac Torres Cruz - Página 22

Álvarez-Buylla, "cómplice del atropello a la normatividad": Asamblea Académica Permanente del CIDE

CORTE Y QUEDA

Página 26

La crítica de AJ Navarro a El Poder del Perro, de Jane Campion



INAI ordena a CFE informar sobre mantenimiento a Laguna Verde

Reversa. El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregar una versión pública de los resultados obtenidos en la evaluación de los Programas de Envejecimiento de la Central Nuclear Laguna Verde

entre 2019 y 2021 luego de que la institución encabezada por Manuel Bartlett intentó evadir la entrega de esa información al argumentar que dicha documentación la emite la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias, por lo que sugirió dirigir la solicitud de información a esa institución. **PAG 7**

Las 32 entidades han dejado de percibir \$79,800 millones por no cobrar tenencia

Daños. La desaparición del cobro de tenencia en las entidades ha implicado una pérdida de \$79,809 millones para los gobiernos estatales, pese a que aumentó su parque vehicular, como en la CDMX. Presentaron pérdidas en su recaudación, pese a su gran parque vehicular; es decir, desperdiciaron el empuje de los autos, reveló México Evalúa. **PAG 7**

LA ESQUINA

Ojalá la inyección federal a Pemex ayude a la empresa a salir de la crisis en que está. Lo que es un hecho es que no será suficiente, porque la petrolera tiene una deuda demasiado grande. La pregunta a hacerse es qué tanto puede la Federación apoyarla sin descuidar seriamente otras de sus obligaciones.